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本期节目市住建委“应考”成绩单
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今日关注

本场《百姓问政》，现场评
议代表和场外群众还就沿街住
宅破窗开店、城郊农村建筑垃
圾随意大量堆放、商业噪声扰
民等问题向市住建委有关负责

人进行了反映。
市住建委有关负责人表示，

作为城市建设管理部门，有责
任、有义务让群众住上放心房，
同时拥有一个洁净、优美的生活

环境。市住建部门近期将以这
次《百姓问政》发现的问题为重
点，在全市开展保障房、安置房
安全检查治理和全市垃圾专项
清理活动，让市民安居乐业。

《百姓问政》第二场聚焦住房保障、物业管理等问题

问政嘉宾约法三章：少说“不清楚”“不负责”
被问政方表态务实：我们我们““有有责任责任”“”“能管住能管住””

□记者 韩铁栓
通讯员 李辉

昨日，我市大型电视问政节
目《百姓问政》进行了第二场“让
百姓更安居”的现场直播。

在90分钟的时间里，问政嘉
宾和评议代表围绕我市市政建设
管理、住房保障、物业管理等方面
的问题，和市住建委的有关负责
人进行了多轮“碰撞”。问政嘉宾
犀利的言辞和市住建委负责人较
为务实的表态，让这场问政看起
来收获不小。

今年第二场《百姓问政》
主要出场“队员”

问政嘉宾：
市政协委员刘志恒

“睿智教师”吴瑶

“老辣电商”车炳恒

“优雅的心灵咨询师”张征

“犀利律师”杜鹏

被问政嘉宾：
市住建委主任孟红兵

市房屋征收办主任常安仁

市房管局局长李新志

市建筑工程质量监督站站长肖敏

市城市监察管理局副局长易勋

市住建委“头号主力”高姿态亮相
问政嘉宾有备而来，当场约法三章

按照《百姓问政》的节目流程，被问政单位首先有一个3
分钟的情况介绍。作为市住建委主任和被问政一方的“头号
主力”，孟红兵表示，虽然不是第一次上《百姓问政》节目了，但
心里还是“有点儿紧张”。作为热点、难点问题相对集中的单
位，市住建委近年来虽然做了不少工作，但距离群众的期望肯
定还有差距。“我真诚地希望，能借《百姓问政》这个平台，和问
政嘉宾、评议代表一起，共同对我市城市建设管理、住房保障
等方面存在的问题，把脉问诊，找到问题出现的根源和解决办
法。”孟红兵说。

被问政单位高姿态的亮相，得到了问政嘉宾的首肯，但问
政嘉宾显然不会就此藏起锋芒。孟红兵开场白过后，问政嘉
宾吴瑶代表5位问政嘉宾提出应首先约法三章：市住建委的
有关负责人在回答问题时，应尽量做到“六不三要”，即“不扯
皮、不推诿、不回避，不用或少用‘不清楚’‘不知道’‘不负责’
等语言，要敢于直面问题、正视问题和解决问题”。

这一提议赢得现场一片掌声，无形中也让被问政嘉宾感
到了压力。

开场

位于长兴街与政和路交
叉口的长兴尚街，在周围群众
眼里是一个高档居住办公区，
因为它的物业费为每平方米
2.7 元，承担该区物业服务的
洛阳市福瑞物业管理有限公
司也承诺提供周到的保洁、设
施维护、护卫值班等方面服
务。但事实上，长兴尚街不仅
垃圾大量堆积，保安经常迟到

或早退，而且 6 部电梯（3 部
年检超期）和7个步梯常常有
一半不到打开，以致部分上夜
班的商户下楼，不得不打110
求助。

作为行业主管部门，面对
群众投诉，洛龙区物业管理部
门称“只能协调”，别无他法。

刘志恒：看来我们有些政
府部门真应该去参加世界杯

了。行业主管部门还不能管，
谁还能管？老百姓喜欢看球，
但不喜欢被当球踢！

李新志：我们对物业公司
管理、指导还不到位，有不可推
卸的责任。节目结束后，我们
将责成洛龙区物业管理部门进
行调查处理，责成福瑞物业管
理有限公司立即整改，5日内给
业主满意答复。

过招1
问题：新房交房遥遥无期，主管部门称“管不了”
回应：“一把手”说“能管”，还要亲自过问

市民高女士2007年6月在
西工区某写字楼购买了3个商
铺，并按规定到市房管局进行
了备案，还交了契税。不可思
议的是，这3个商铺此后却“一
女二嫁”，又被卖给了其他商
户，对方还办了房产证。

杜鹏：商户到市房管局进
行备案、交契税，就是为了明确
商铺所有权。这“一房二主”现

象的出现，究竟是啥原因？该
谁负责？

李新志：对这个问题，房管
部门确实有不可推卸的责任，
负责办理此事的工作人员也严
重不负责任。但从客观上讲，
这件事和我们当时正在进行新
旧系统更换有关，目前已在协
调解决……

李新志的话未说完，就被

主持人打断：出现问题，肯定有
这样那样的原因。这个问题究
竟该怎么解决、何时解决？

李新志没有回答。
孟红兵接过话头：这个问

题很明显就是具体经办的工作
人员的责任，节目结束后我们
将严肃查处。

主持人追问：要多长时间？
孟红兵：一个月内。

过招2

2011年，市民小石经过几
个月的“考查”，决定购买新区帝
都国际城三期35号楼的一套房
子，并付了30%的首付。按照合
同约定，2012年10月31日，小
石就该验房入住了，可是直到现
在，他等来的依旧是“等通知”。
他打电话到市住建部门反映，有
的说让打官司，有的干脆声称

“管不了”。更荒唐的是，暗访短
片显示，同为购买帝都国际城三
期35号楼的购房人，购房合同

上的交房时间却各不一样，而且
有5种之多。

刘志恒：群众最不愿意听
到的就是“管不了”，但这3个字
至今仍频频出现在我们政府部
门工作人员的口中。群众的确
可以走法律诉讼途径，但对开
发商使用不规范合同、随意填
写交房日期等问题，市住建委
真的就管不了吗？

孟红兵：虽然我们没有对
开发商在延期交房方面进行行

政处罚的权力，但对使用不规
范合同等问题，我们能管。现
在出现这样的问题，说明我们
监管还不到位，我们有责任。
帝都国际城延期交房这个问题
我亲自过问，负责解决。

此外，今年7月底前，我市
将出台关于加强商品房交付使
用管理方面的规定。即便按照
现行有关法规，开发商如果违
约，也应给买房人一定的违约
赔偿金。

问题：商铺“一女二嫁”，谁之责？
回应：市房管局局长强调客观原因被打断

过招3
问题：物业管理一塌糊涂，物业办称“只能协调”
回应：5日内给业主满意答复

余音 全市将开展保障房、安置房安全检查治理
并对垃圾进行专项清理

百姓 政问


